

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penemuan yang telah dipaparkan pada pembahasan sebelumnya terkait dengan analisis program mewujudkan visi misi MIN II Sumenep adalah tentang keberhasilan penerapan visi misi sekolah terhadap siswa yang dikatakan berhasil. Semua warga sekolah berperan dalam keberhasilan sekolah, semua mempunyai peran masing-masing. Sedangkan untuk kendala yang dihadapi tidak ada kendala khusus, hanya saja jika mengikuti kegiatan/lomba diluar sekolah perlu adanya izin dari Kepala Sekolah. Jika Kepala Sekolah tidak memberi izin, secara otomatis siswa tidak diizinkan mengikuti kegiatan tersebut. Hal ini disesuaikan dengan aturan yang berlaku pada visi misi sekolah. Indikatornya adalah sikap dan perilaku yang patuh dalam melaksanakan ajaran agama yang dianutnya, toleran terhadap pelaksanaan ibadah agama lain dan rukun dengan pemeluk agama lain. Secara umum pembinaan karakter religius, pembelajaran, serta segala kegiatan sekolah di MIN II Sumenep sudah berjalan dengan baik.

#### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan dan pembahasan dari hasil penelitian, peneliti memberikan saran pada beberapa pihak yaitu sebagai berikut:

1. Bagi Sekolah

- a. Sejalan dengan visi sekolah yang menegaskan bahwa MIN II Sumenep Berilmu luas, Beramal Shaleh dan Berbudaya Islam. Merujuk kepada visi tersebut, sebaiknya sekolah tetap terus mempertahankan dan membina budaya sekolah yang diterapkan melalui program sekolah.
  - b. Pihak sekolah perlu berupaya untuk terus meningkatkan pengembangan program pembinaan religius kepada siswa lebih matang dan sempurna sehingga iklim religius dan taqwa di MIN II Sumenep tercipta dengan lebih baik.
2. Bagi Guru

Diharapkan berupaya dengan kemampuan yang lebih kepada para siswanya untuk menginternalisasikan nilai-nilai religius melalui program kegiatan keagamaan, aktif dalam pembelajaran serta segala kegiatan sekolah lainnya.
  3. Bagi Siswa

Agar siswa-siswi selalu meningkatkan kualitas pendidikan karakternya terutama menginternalisasikan nilai-nilai religius melalui program kegiatan di sekolah.